

En la capital 10 céts. semanales

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

abre todo el

cada día

nunca más

ni se nota

GRAN ZAPATERIA

La Estrella de Oro

— DE —
GABRIEL J. FERRANDO

Grandes existencias en calzados de última novedad y en lo más barato.

Visitad LA ESTRELLA DE ORO antes que otra casa en el ramo de zapatería.

NO OS EQUIVOQUEIS

Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en la medida de lujo y corriente.

Ángeles, 16 y Meloz 7.—Alicante. (Esquina frente Colegiata de San Nicolás).

Impresiones de Madrid

El motín de Vallecas

Ayer fué un día movidizo. Además de el mitin estudiantil en el Luz Eden, en que se tomaron agrios acuerdos y la captura de un Raf.es de «Double», tuvimos que volver la vista á sucesos que estaban ocurriendo en el vecino pueblo de Vallecas.

No se ha ovidado todavía la época brutal y sangrienta del caciquismo ibarrista y todavía quedan raíces de aquel feudo tan combatido por los tan buenos como inteligentes Sorias, fundadores de la Ciudad lineal.

Las ruedas de aquel caciquismo sanguinario ya paradas y enmohecidas, quisieron girar de nuevo. Y su movimiento lanzó la chispa, la chispa encendió pasiones y las pasiones estuvieron á punto de provocar un día de luto á tan simpática barriada.

Se disputan dos candidatos la secretaría de aquel Ayuntamiento. La mayoría en el Concejo, es republicana y liberal. ¿Cómo iban estos á consentir un secretario carne de cacique y una de lo mismo? Se oponían como es natural.

Pero el cacique, no tiene voto, pero pasea dinero para pagar mujeres y niños que griten y guardia civil que asuste.

Los concejales liberales y republicanos, amparadores de la justicia, hubieron de salir del municipio de mala manera y entre la guardia civil. Y menos mal, que la industria y el comercio á una, paralizaron sus trabajos y cerraron sus establecimientos, como protesta de los desafueros caciques.

No es nuevo el caso. En España estamos acostumbrados á esta clase de motines, que mas veces terminan bien y otras á lo culera.

Y es que el caciquismo esparses odios que van reconcentrándose en el corazón de los vecinos honrados para producir en determinado momento la represalia terrible.

Otro caso actual, es el de Orense, en cuya población ha podido ocurrir un serio conflicto.

Como no se ponga coto al abuso caciquil no terminarán los sucesos de esta índole.

EMIGDIO TATO AMAT

Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos

Métodos de curación: De 11 a 1 y de 3 a 5.
Zaragoza, 12. Teléfono: 22-12-12.

Un crimen

Tenerife.—Un distinguido joven perteneciente á la aristocracia de «La Liguna» ha asesinado á su esposa disparándole cinco tiros.

La noticia ha causado profunda sensación y creese que cometió el crimen en un momento de locura, pues quería á su esposa entrañablemente y esta estaba á su vez enamorada de su marido.

Este que se llama Nicolás Díaz, está tuberculoso.

Clínica del

Dr. Manuel Ibarra

Especialista en enfermedades de la MATRIZ

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 a 2, todos los días. San Fernando, 34, pta. drcha. Alicante

LOS estudiantes

Continúa el conflicto

Madrid.—Gran número de estudiantes no se muestran conformes con los acuerdos que se han tomado para solucionar la huelga.

Los del instituto de San Isidro tienen más gravedad de la que se supuso al principio.

Unos estudiantes que no pertenecen á dicho instituto fueron los primeros en agredir.

Los escolares entraron á clase de preceptiva literaria, y cuando estaba explicando la asignatura el catedrático D. Mariano Darsi, entró en el aula tumultuosamente un numeroso grupo de estudiantes armados de bastones, agrediendo á los que estaban en clase.

Estos se defendieron y la lucha tomó serios caracteres, pues no satisfechos con los bofetones y bastonazos, sacaron revólveres, los que habían asaltado las clases.

El director del instituto telefoneó á la policía, pero cuando ésta llegó ya habían huido los invasores.

En Almería

Los estudiantes del instituto se negaron á entrar en clase, haciendo causa común con sus colegas de otras provincias.

Las puertas del instituto han sido cerradas.

En Barcelona

Continúan sin entrar en clase los estudiantes.

Ayer celebraron una reunión acordando seguir la misma actitud.

Harán propaganda á otras provincias, para lo cual han abierto entre ellos una suscripción para recaudar fondos suficientes.

Enfermos del estómago

desde el deseo de obtener vuestra curación, sin usar antes los DISCO'S DE TRIDIGESTINA DEL DOCTOR AGUILÓ, preparados con los fermentos puros

que forman parte del aparato digestivo y comprobados por reputados facultativos.

De venta, Farmacia del autor, Mayor 51, Alicante. Se remiten por correo certificado mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

La becerrada

del domingo

Ya quedan pocos días para la celebración de este acontecimiento taurino, así lo ilidan los buenos aficionados de la localidad, dado los componentes que forman el cartel.

Ayer hablábamos del primer espá y hoy vamos á hacerlo de los demás y las cuadillas.

Principiemos por Mancheno. Este es un buen aficionado que corre los azos delante de los toros con mucha soltura y por si esto fuera poco cuando pone en juego las piernas.

Agudo es la segunda edición, corregida y aumentada, de Vicente Pastor.

Lo de aumentada ya no su ecostumbre se redad.

Vicente Iborra no necesita utilizar el estoque, de un «topapo» hace rodar el toro hecho una bola.

El sobresaliente se hace indispensible en todas las becerradas y por eso la comisión ha contado con él.

En los chileteros se encuentra el simpático Antonio Gil, que regularmente ameniza la tarde contando algún chiste, por supuesto de los buenos porque él no «tiene de otros, al becer o que le corresponda poner banderillas».

Montiel también hará de las suyas. Seguro está y que apenas asome el toro el hocico por el portón de los sustos sale más dispuesto que una motocicleta. ¡Para algo es amante del deporte!

Con todos estos alicientes digname los lectores si no es de esperar un lleno.

Así sea.

Se me olvidaba consignar que el valiente bandeillero Francisco Matínez «Estacioneta» ayudará a los «chicos» en la lucha de los becerros.

En la CURA de todas las enfermedades de los Ojos EN LA Clínica Oftalmológica

del doctor Candelas (de los Institutos Nacionales y Oftalmicos Nacionales de Madrid) Bellén, 14, duplicado, al lado de la Posada de La Unión.—ALICANTE Consulta muy económica de 9 a 12; especial de 2 a 4; lunes y viernes de 4 a 5 GRATUITA.

Tratamiento especial de la GRANULACIÓN.

Reunión

Anteayer celebró sesión la Junta de protección á la infancia y represión de la mendicidad, bajo la presidencia del señor gobernador civil.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

Se acordó expresar el sentimiento de la corporación por haber sido trasladada á Zamora doña Pilar Areal, que tantos servicios tiene prestados á la Junta. Se aprobó el concierto celebrado con Salón Moderno para la percepción del impuesto del Timbre destinado á la junta.

También se acordó prestar su conformidad á la relación enviada por el señor Administrador especial de rentas sobre recaudación del impuesto del Timbre, en el mes de Octubre último.

Se acordó también dar de baja á los vocales que no han tomado todavía posesión de su cargo ó no asisten á las juntas desde hace largo tiempo.

Vista la autorización del consejo superior, se prestó aprobación al presupuesto de la junta rectificado para el corriente año.

Se acordó como en años anteriores, el reparto de socorros y comida extraordinaria á los pobres en las próximas fiestas de Navidades.

El señor gobernador dirigió un atento saludo á la junta por presidirla por primera vez ofreciendo su más decidida cooperación para llevar á cabo con fruto las nobilísimas tareas que por ministerio de la Ley corresponden á la misma, á cuya exhortación contestó el secretario general señor Alemany agradeciendo al señor Serrano Larrey sus ofrecimientos.

El alcalde señor Campos hizo un ofrecimiento á la Junta de protección de la infancia y represión de la mendicidad, para la construcción de un asilo para pobres en sitio adecuado de la población del cual nos ocuparemos mas adelante, cuando á dicha Junta se presenten los detalles del mismo.

El alcalde señor Campos hizo un ofrecimiento á la Junta de protección de la infancia y represión de la mendicidad, para la construcción de un asilo para pobres en sitio adecuado de la población del cual nos ocuparemos mas adelante, cuando á dicha Junta se presenten los detalles del mismo.

Novelas

A 25 cts. ejemplar

Habiendo recibido una gran remesa de preciosas novelas, ponemos su conocimiento del público que en esta imprenta se venden al precio de 25 céntimos á todo suscriptor de EL PERIODICO PARA TODOS.

Las novelas recibidas son las siguientes:

Fior de un día, Las espinas de una flor, La dama de las camelias, Treinta años ó la vida de un jugador, Juan José, Un casamiento misterioso y otras.

Leche de burra

Los que padecen de las vías respiratorias y de tos, es conveniente tomar leche de burra de la antigua casa de las burras, sita en el Ensanche de San Fernando, Alicante.—Se adquieren ensayos en la alfarería de Celau, plaza de Alfonso XII.

Esta noche se pondrá en escena la preciosa opereta del maestro Luna «Molini a viento».

NOTICIAS

La esposa de nuestro querido amigo el comerciante en vinos de esta capital don Juan Hernández, ha dado á luz una robusta niña.

Nuestra más cordial enhorabuena por tan fausto acontecimiento de familia.

PÉRDIDA.—El joven Antonio Martínez, ha entregado en nuestra redacción, un sombrero que se encontró el pasado domingo, al finalizar una de las secciones del Salón Novedades.

Su dueño puede pasar á recogerlo á esta imprenta.

CARIDAD.—Las personas que deseen hacer una obra de caridad, tienen ocasión socorriendo á una familia que á mas de estar todos los que la componen enfermos, se encuentra necesitada.

La citada familia habita en la calle de Lope de Vega núm 2.

Hoy se ha dado principio en el gobierno civil á la lista de los señores que han de formar la asamblea, para nombrar la Junta provincial de propaganda contra la tuberculosis.

El subdelegado de medicina de Villena ha comunicado al inspector provincial de sanidad, la existencia en aquella población de algunos casos de viruela.

CARIDAD.—Una señora caritativa nos ha entregado una peseta, para que la destinemos á la familia necesitada que vive en la calle de Lope de Vega número 2.

En nombre de los socorridos damos las más expresivas gracias á la donante.

Que cunda el ejemplo es de desear.

PÉRDIDA.—Don Francisco López ha entregado en nuestra redacción una papeleta de rifa de una pulsera, cuyo objeto corresponderá al que posea el número igual al del premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el dia 2 de Enero de 1914.

Se entregará á quien acredite ser su dueño.

Ayer tarde se reunió la junta provincial de instrucción pública en el despacho del señor gobernador civil tomando varios acuerdos.

El gobernador civil, señor Serrano Larrey, dictará una circular dirigida á los alcaldes de la provincia ordenándoles el más estricto cumplimiento de sus deberes en lo referente á instrucción pública á fin de que se corrijan todas las deficiencias que se observan en algunos puntos, demostrando los alcaldes ser acérrimos enemigos de la instrucción primaria.

El Sr. Serrano Larrey persigue un fin noble; pero si no se vigila á ciertos alcaldes, la circular será como papel mojado en poder de ellos como acostumbran á hacerlo siempre.

Hay alcaldes tan enemigos de la enseñanza, que gozan cuando se clausura una escuela, como ocurrió en un pueblo cercano á la capital, en que penetraron los amigos del alcalde en un colegio privado donde apesar de tener pagado el alquiler la sociedad protectora de dicho centro, tiraron el menaje por el balcón á la calle y se lo llevaron sin levantar acta, maltrataron á los alumnos y á la familia del profesor y procesaron á éste y sin embargo, el alcalde y los que cometieron tal infamia, gozan de completa libertad y de influencias.

Ya ve el señor gobernador el cariño que le profesan á la instrucción ciertas gentes que se llaman demócratas.

En la sesión extraordinaria celebrada

ayer tarde por la corporación municipal se aprobó el proyecto de presupuesto de ingresos y gastos para el próximo año de 1914, el cual ha quedado expuesto al público en las oficinas de Contaduría, con el fin de que pueda ser examinado.

Se encuentra enferma la simpática y distinguida señorita Lilia Tomás.

Le deseamos su más pronta mejoría.

Cocina Económica

Comida para mañana dia 6.—Arroz con habichuelas, carne y patatas.

Registro civil

Nacimientos.—Bárbara Aracil Vergara, Amalia Botella, Alberto Más Ubeda y Rafael Escoto Navarro.

Defunciones.—José Carrión Romeu.

Matrimonios.—Ninguno.

A las tres de la tarde del dia 31 del actual, termina el plazo concedido por Real Orden de 6 de Octubre anterior, para redimir del servicio á los reclutas procedentes de reemplazos anteriores á 1913.

Procedente de Valencia llegó ayer mañana á esta capital el Excmo. Sr. Teniente general D. Agustín Luque y Coca, director general de la guardia civil.

Mañana saldrá para Madrid.

IMPRENTA

Plaza Chapí, 5.—Alicante

PRONTITUD, ESMERO Y ECONOMIA

Libres talonarios de inquilinatos de 100 hojas cada uno, 75 céntimos.

Tarjetas de visita, á una peseta el 100.

Lieros talonarios de 100 hojas para participaciones de Lotería á una peseta.

Se hacen toda clase de trabajos comerciales á precios económicos.

COCENTAINA

Hallazgo de un cadáver

En el fondo de un barranco que existe lindante á un terraplén del puente de la vía férrea de Alcoy á Gandia y en el hectómetro del kilómetro 8 ha sido hallado el cadáver del vecino de esta localidad Joaquín Ardona Mased, de 75 años, el cual presentaba una herida en la cabeza producida al parecer de golpe.

Según se desprende, el Cardona estuvo en unión de su amigo Vicente Molto Domenech en una taberna del caserío de Gandia bebiéndose unas copas de vino y jugando á los naipes hasta las ocho de la noche en que se presentó un hijo de Molto y se llevó á su padre dejando al Cardona en la taberna un tanto mareado.

Es de suponer, que al dirigirse luego á su casa y al cruzar el puente, perdió el equilibrio y cayó al fondo del barranco, quedando muerto en el acto.

El juzgado instruye las correspondientes diligencias.

GRANJA "EL CARMEN"

Teléfono 114-290

Leche de vaca suiza garantizada su pureza

Se expende en botellas preservadas, servida á domicilio, en el despacho central de la plaza de Isabel II, número 10 y en las sucursales, plaza de Alfonso XII, 11; tú. 1, Calle de Labrador, núm. 24, y en la Calle de San Vicente 11.

Para su conocididad se extenderá también en las estableciones siguientes: Cervecería «La Austria», de Santa María nº 11; 10, frente al vado de Méndez Núñez; Droguería de Tomás Hernández, plaza de la Constitución, núm. 2; Ultramarinos de don Leopoldo Asencio, Princesa, 11; Colonias de don Antonio Segrel, calle de Foglietti, número 11, Barrio de Bélgica.—En breve se inaugurarán otras sucursales.

Salón Moderno

Como anunciábamos en nuestro número de ayer, esta noche se estrena en el Salón Moderno la grandiosa película dramática Blanco contra Negro, que va recorriendo en marcha triunfal los más importantes cines del mundo.

Esta sensacional película está dividida en veintidos cuadros, cuyos títulos son:

La muerte del duque de Nordle.—Lord George intenta hacer desaparecer á la niña, única heredera del difunto duque.—El plan es acordado.—El match del boxeo.—El servidor infiel.—El secuestro.—¡Socorro, han robado la niña!

Hoy la hemos salvado, más mañana...

En Roma.—Diez años después, la posada del Ruisenor.—Un nuevo rapto de Ena.—El castillo abandonado.

La señal convenida.—Las pildoras indias.—La Buria á Lord George.—El tren ha partido El puente volado.—Alto, alto.—La última tentativa.—Dos horas después.—Todavía hay esperanza.—Una nueva infamia.—La llegada á Londres.

Los precedentes títulos ya demuestran lo interesante de la cinta que seguramente será vista esta noche en el Moderno por todos los buenos aficionados al cinematógrafo.

212 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

AMOR DE MADRE 213

—Miford, venía para deciros que... que se ha recibido un despacho de Londres...

—Está bien; vete. Ya me lo dirás después.

—Pero...

—He dicho que te marches.

Y tan serio y tan imperioso fué el acento de Guillermo, que Jobson salió de la estancia sin decir una palabra.

Una vez sois el padre y el hijo el primero:

—Arturo, ya comprende ás que si después de lo que entre nosotros ha pasado vengo aquí es, porque te quiero, y mi cariño disculpa las fases que en tu amor juvenil y en tu inexperiencia pronunciate poco ha. Tienes deberes que cumplir y vengo á recordártelos.

—Ya os dije, señor, mi postura resolución. Si rehabilitáis á mi madre, mi vida os pertenecerá; si persistís en mantenerla lejos de vuestro lado y deshonrardis mi puesto será allí donde está mi madre.

—¡Cómola!—exclamó Jobson en el colmo de la sorpresa.—¡Qué señora!—ha dicho que lord Melville es vuestro padre, y que él...—

—Sí, que ella ha conocido y conoce á mi madre.

Jobson se quedó mirando al joven, y tal vez por efecto de su misma sorpresa habría acabado por decir toda la verdad, á no haberse presentado lord Melville en la estancia.

Al verle le dijo: